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全媒体

走进巍巍               感受中华祖脉
大型主题采访行动

扫一扫
关注采访行动

溯嘉陵山水  助消费扶贫
     享健康生活  游七彩凤县

凤县第十三届古凤州生态民俗文化旅游
节开幕式
时间 ：6 月 24 日（星期三）20:00
地点 ：凤凰湖景区

“凤舞倾城”喷泉音乐会
时间 ：6 月 24 日 -26 日每日 20:00
地点 ：凤凰湖景区
2020 “丝绸之路·神奇西北” 100 处
摄影地走进凤县暨旅游景区、旅行社旅
游产品采购推介会
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时间 ：6 月 23 日 -27 日
地点 ：凤县体育馆东门广场
嘉陵绿道自行车户外骑行活动
时间 ：6 月 25 日上午 9:00
地点 ：双唐红旅游专线

“百名网红带你游凤县”短视频大赛
时间 ：6 月 22 日 -8 月 31 日
地点 ：凤县各旅游景区、乡村旅游点
全国大学生凤凰主题文创产品设计大赛
时间 ：6 月 23 日

凤县旅游 ：0917-4800000
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本报讯 6 月 20 日，市委召

开常委会会议，听取开展赵正永

严重违纪违法案以案促改工作、

第九届陕西省艺术节和纪念张载

诞辰 1000 周年系列活动筹备工

作以及全市安全生产工作情况的

汇报，审定《关于在赵正永严重

违纪违法案以案促改中扎实开展

“查堵点、破难题，抓落实、促提

升”工作的意见》。副省长、宝鸡市

委书记徐启方主持会议。

会议指出，肃清赵正永流

毒和恶劣影响、开展以案促改工

作是推进全面从严治党、营造风

清气正政治生态的重要举措。全

市各级党组织要深入贯彻落实

习近平总书记来陕考察重要讲

话精神，切实强化责任担当，把

“查堵点、破难题，抓落实、促提

升”工作作为扎实推进以案促改

工作的重要抓手，动真碰硬解难

题，凝聚合力促提升，举一反三

持续改进作风，在统筹推进疫情

防控和经济社会发展大战大考

中，做好“六稳”工作，落实“六

保”任务，确保以案促改工作取

得实实在在成效。

会议强调，各级各有关部门

要切实增强办好第九届陕西省艺

术节和纪念张载诞辰 1000 周年

系列活动的责任感、使命感、紧迫

感，统筹推进基础设施建设、环境

改善提升、文化资源整合、精品

节目创作等工作，传承弘扬优秀

文化，讲好宝鸡故事，展示城市形

象，进一步促进我市文化事业文

化产业高质量发展。

会议要求，各级各部门要深

刻领会习近平总书记关于安全

生产重要指示重要批示精神，时

刻绷紧安全生产这根弦，严格落

实责任，围绕道路交通、危险化

学品、煤矿、建筑施工、特种设

备等重点行业领域，加大源头管

控，推动安全生产专项整治向深

处走、往实处落，切实守住安全

发展底线。
    本报记者 金鑫

全市项目建设现场观摩会召开
本报讯 6 月 19 日，全市项目

建设现场观摩会召开。惠进才、马

秉寅、吴铁等市领导以及各县区、

各部门负责同志走进金台区、千阳

县、陇县，现场观摩重点项目建设，

并对三个县区的项目建设情况进

行点评打分。

当天，与会人员先后前往金

台区宝鸡轨道交通配套产业园、蟠

龙高新区高新技术创业服务中心，

千阳县千湖林海、千湖大酒店，陇

县和氏 2 万只奶山羊生态养殖场、

苏陕工业园 10 万平方米标准化厂

房二期等 9 个项目建设工地，一路

走、一路看、一路议，找差距、学经

验、鼓干劲，为各县区追赶超越、高

质量发展凝聚共识。

在下午召开的点评会上，市

长惠进才强调，各县区、各部门要

坚持危中寻机、以保促稳、稳中求

进、只争朝夕，进一步增强发展意

识，持续聚焦、集中精力抓项目。要

抢抓用好各种国家战略机遇，谋划

包装一批项目，积极招大引强，努

力做好总部企业招商、大企业配套

招商等工作。要落实好“五个一”机

制，发挥好市级指导组、稳投资专

班作用，逐项目解决难点堵点，推

动项目建设快马加鞭。各级领导要

带头解放思想，加强学习，不断提

升工作能力和本领，及时高效解决

项目推进难题，努力为推动全市经

济高质量发展作出新贡献。

市人大常委会主任马秉寅要

求，要紧盯重大项目，加强包装策

划，不断优化营商环境并做好服务

保障。要抓紧抓实项目建设，持续

做好对已开工项目的督导检查，切

实做到签约项目抓落地、落地项目

抓进度、在建项目抓竣工，确保项

目建设有力有序推进。

市委副书记吴铁主持会议。市

委常委、常务副市长刘荣贤对三个

县区项目建设工作进行了点评。会

上以随机抽取的方式，由市领导王

宁岗、贾珉亮、王都让，以及市审计

局、市城管执法局负责人，对观摩

项目建设推进情况进行现场点评。

参会人员以无记名方式，分别为三

个县区项目推进情况打分，并现场

公布成绩。 
 本报记者 弓旭东

吹响迈向新征程的号角
——写在阳平铁路物流基地开通之际

本报记者 郑晔

6 月 17 日上午，一列载有 200

辆吉利汽车的货运专列，从位于宝

鸡陆港新城核心区域的阳平铁路

物流基地出发，驶向山东、湖南、重

庆、云南四地。

对于产自宝鸡的吉利汽车来

说，这是第一次乘上专列离开家

乡 ；对于宝鸡这座内陆城市而言，

阳平铁路物流基地的开通运营，标

志着宝鸡搭建对外开放大平台、打

造内陆改革开放新高地，吹响了迈

向新征程的号角。

交通网络的新枢纽
“铁路交通枢纽”是对宝鸡这

座“火车拉来的城市”最为准确的

定位。梳理宝鸡近 70 年来的发展

脉络，能清晰地识别出“枢纽兴，宝

鸡兴”这一城市发展机理。

细看中国交通地图，在“一带

一路”欧亚大陆桥上，宝鸡是第三

个大十字交通枢纽城市，是西部陆

海新通道的重要节点。特别是划分

中国东西部的胡焕庸线紧临宝鸡，

意味着宝鸡东可接东部人口密集

地区，西可达西部辽阔区域，通过

“一带一路”，更能方便地通达欧

洲、非洲、东南亚等地，构建起得天

独厚的国内国际贸易辐射圈。

然而，在以西安为中心的“米”

字形高速铁路网以及区域交通网

络建设中，宝鸡的交通枢纽地位一

度面临压力。“在交通网络密织的今

天，重塑枢纽地位的关键，除了依靠

区位优势外，更取决于城市对外经

济的联系强度。”宝鸡港务区党工委

书记、管委会主任王炳绪说，在机遇

和挑战面前，我市积极推动集各类

开放要素于一体的宝鸡港务区建

设，加快形成“铁（铁路）公（公路）机

（机场）”互为补充的立体交通网络。

阳平铁路物流基地建设，是

我市打造立体交通、重塑交通枢

纽地位的重要举措。基地自 2017

年开工建设以来，中铁西安局、宝

鸡市发改委、宝鸡港务区管委会

和陈仓区政府紧密协作，克服多

重困难，保证了项目的如期竣工。

按照整体规划，阳平铁路物流基

地是宝鸡枢纽内重要的货物集散

节点，主要服务于关中平原西部

物流运输。按照打造现代化物流

基地的要求，建有车号识别装置、

轨道衡、冷链存储等公铁联运配

套设施，并采用GPS、条形码、物

联网等新技术开展调度、仓储、汽

车出入等管理，预计年运送货物

超过 200 万吨。该基地将成为宝

鸡开放发展的新高地。

陈仓区委书记、陆港新城开

发建设事务中心党工委书记霍铁

桥说，按照测算，物流里程在 800-

1500 公里之间，铁路运输的综合成

本最低；同时，铁路物流受气象、

季节等自然条件的影响小，安全系

数更高。作为国家确定的二级综合

物流基地，阳平铁路物流基地的开

通运营，不仅拉近了宝鸡钢管、石

油钻机、煤炭、农产品等诸多“宝鸡

造”“宝鸡产”与世界的距离，还将助

力宝鸡加快建设生产服务型国家物

流枢纽承载城市，构建多式联运、立

体高效的现代交通运输体系。

“三个经济”的新动能
物流兴则产业兴，产业兴则

城市兴。阳平铁路物流基地开通运

营，为推动我市枢纽经济、门户经

济、流动经济发展注入了新动能。
（下转第三版）

6月18日，宝鸡日报“走进巍巍秦岭，

感受中华祖脉”采访团来到嘉陵江源头。

笔者了解到，经多年保护，嘉陵江、清姜河

两河源头区域森林覆盖率已达95.2%。

据介绍，两河源头所在的宝鸡市

马头滩林业局林区，海拔在 1500 米到

2700 米之间，跨秦岭西部主梁两侧，东

西长约 30 千米。林区林地面积 49.5 万

亩，森林覆盖率达到 95.2%。这里林副

产品资源丰富，有野生经济植物 50 余

种，药用植物 650 余种，冷杉、珙桐、连

香树、领春木等珍稀植物 20 余种，以及

野生动物 250 余种。近年来，林业部门

积极实施天然林资源保护工程，扎实抓

好护林防火等工作，保护林区资源，守

护绿水青山。

一山发两河，姜水北落嘉陵南流
（相关报道详见第二版）

嘉陵江源头:

森林覆盖率逾 95%
罗琴

嘉陵江源头美景    本报记者 孙海 摄

嘉陵江凤县段 ：

珍稀唇 鱼的乐园
本报记者 韩正强

蜿蜒千里的江水中有无数鱼

类，其中一种珍稀鱼叫唇 (huá）

鱼。唇 鱼身体细长，呈银色，在整

个嘉陵江流域十分罕见，在嘉陵江

凤县段却不少。国家把嘉陵江列入

特种鱼保护区，唇 鱼是重点保护

鱼种。为抢救和增加其数量，沿江

各地均在江里投放过唇 鱼鱼苗，

但唇 鱼对水质的要求很高，繁衍

生息不易。

“嘉陵江凤县段的唇 鱼有自

有的，也有从下游溯流而上来到凤

县的。在整条嘉陵江中，现在凤县

段的唇 鱼数量最多。”凤县水利

局局长李双生说，近年来，县上对

嘉陵江的保护力度越来越大，江水

的水质也越来越好，适宜唇 鱼生

存。下游的唇 鱼溯流而上，产卵

后就留了下来。同时，沿江群众生

态环保意识越来越强，爱水爱鱼，

使得江中唇 鱼数量逐年增多。

采访中，记者了解到，嘉陵江

下游的唇 鱼到上游繁衍时，最高

可游到凤县黄牛铺镇东河桥村附

近的江中。巧合的是，这里也是嘉

陵江第一村。


